



CONFIDENCIAL

Indignación de médicos

Los colegios, asociaciones y federaciones de médicos especialistas manifestaron su profunda desaprobación y lanzaron una enérgica protesta en contra del anuncio del gobierno mexicano de contratar a médicos cubanos. En un desplegado, reclamaron que no se reconozca que en el país hay médicos capaces que están desempleados o con salarios muy bajos. El reclamo fue secundado por reconocidos especialistas como **Alejandro Macías** o **Francisco Moreno**. Parece que alguien está olvidando que doctores mexicanos salvaron la vida de miles durante la pandemia en el país.

Va por México, sin sincronía

Cuentan legisladores azules en San Lázaro que, en materia electoral, en la coalición Va por México “al parecer cada quien anda todavía en su carril”. Aunque confían en que “se trabaje con esfuerzo para tener una sola propuesta”, hacen notar que el PAN ya tiene terminada su iniciativa, que el PRI ha dicho que hasta agosto presentará la suya propia, y que el PRD no tiene aún nada ni ha dicho que vaya a presentar una propia. Incluso, señalan que entre priistas, “no hay una seguridad si será en agosto, antes o después”.

¿Vuelta a la hoja?

La jefa de Gobierno ayer prefirió ya no hablar tanto del desplome de la Línea 12 ni del tercer informe de DNV, donde se evidencia que también existe responsabilidad de su gestión en la tragedia por falta de mantenimiento. Ante sus aspiraciones presidenciales, se nota que a la *corcholata* de Palacio Nacional y su equipo les urge darle la vuelta a la página a este tema, el cual, sin embargo, ya marcó su gestión. Ayer, el tema fue el 10 de mayo.

EU toca fibra sensible

Después de que López Obrador anunciara que no iría a la Cumbre de las Américas si no invitaban a Cuba, Venezuela y Nicaragua, el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, respondió con un tema espinoso: violencia contra periodistas. Afirmó que “la comunidad internacional que valora la democracia” repudia los asesinatos de las veracruzanas Yesenia Mollinedo y Sheila Johana García. Además, urgió a una respuesta para acabar con la violencia contra comunicadores.

¿Qué originó incendio en Contel?

A 24 horas del incendio en la base central de la Guardia Nacional, alcaldía Iztapalapa, en la CDMX, los mandos de la corporación que encabeza **Luis Rodríguez Bucio** aún no habían dado a conocer las causas que originaron la aparatosa conflagración en la llamada base Contel. El tema es que, de acuerdo con los primeros reportes, el incendio se originó en las bodegas donde se almacena armamento y municiones, y se extendió a otras áreas como los dormitorios, lo que llama a la duda si realmente fue un accidente o algo provocado.

Robles, otra esperanza

Ayer, en el Día de las Madres, el Gobierno de la CDMX autorizó la libertad, por cuestiones humanitarias, de siete mujeres que estaban presas en el penal de Santa Martha. Por supuesto, entre ellas no estaba **Rosario Robles**. Sin embargo, la extitular de la Sedesol y Sedatu quizá tenga en puerta una nueva esperanza con la presencia, la mañana de hoy, del presidente de la Corte, Arturo Zaldívar. El ministro acude al citado penal femenino a escuchar casos de mujeres con finadas, aun por delitos que no ameritan la prisión preventiva, como es el caso de la también exjefa de Gobierno. Veremos.

Empatía con migrantes

Una de cal por las que van de arena. Luego de las varias escenas de abuso de la fuerza por parte de agentes migratorios mexicanos contra indocumentados, ayer el que mostró un poco de empatía hacia las víctimas fue **Francisco Garduño**, comisionado del Instituto Nacional de Migración. Se reunió con integrantes de la caravana de madres de migrantes desaparecidos. “Escuché el dolor de familiares de las y los migrantes mesoamericanos que buscan a sus desaparecidos, cargando su mochila de recuerdos y esperanzas”. El funcionario anunció que habrá colaboración estrecha con el Movimiento Migrante Mesoamericano, a quien le ofreció diálogo permanente.